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「 」

期間 ２月２０日～3 月 27 日 

場所 福山市人権交流センター

企画・運営：福山市人権交流センター人権啓発・交流事業実行委員会 

問 合 せ：福山市人権交流センター NPO 法人ゆにばーさる (TEL084-951-5700） 

福島原発の事故による放射能汚染

によって、地球環境と共存するクリー

ンなエネルギーへの転換と普及が、重

要な課題になっています。 

アメリカのトランプ大統領は、様々

な政策を打ち出していますが、そのう

ちの一つに京都議定書（地球温暖化防

止京都会議）からの脱退を示唆してい

ます。 

化石燃料の使用による二酸化炭素

の排出量の増加によると考えられる

10 年に一度、100 年に一度などと言わ

れる気象災害が多発しています。 

海抜の低い地域や小さな島々から

なる国では今後数十年の間に人が住

めなくなるとも言われています。 

未来の人々に住みやすい地球環境

を残していくためにも、今使っている

エネルギーについて考えてみません

か。 

 

地球温暖化の影響 …海面水位の上昇… 

 気温
きおん

の 上 昇
じょうしょう

とともに海 水 温
かいすいおん

が 上 昇
じょうしょう

すると、熱
ねつ

によって海 水
かいすい

の 

体 積
たいせき

が 膨 張
ぼうちょう

（ 熱 膨 張
ねつぼうちょう

）し、そのために海面水位
かいめんすいい

が 上 昇
じょうしょう

します。 

１９９３年から２００３年にかけての海面水位
かいめんすいい

の 上 昇
じょうしょう

は、 熱 膨 張
ねつぼうちょう

が 

最
もっと

も大きな要 因
よういん

としてあげられます。 

 

１９９３年以降、年平均
へいきん

３.１ｍｍの速度
そくど

で 

海面
かいめん

が 上 昇
じょうしょう

しています。それにより、最も
もっとも

 

深刻
しんこく

な被害
ひがい

が想定
そうてい

されている地域は、温暖化
おんだんか

 

の寄与
き よ

に 最
もっと

も関係の低い、アジア・アフリカ 

の海抜
かいばつ

の低い沿岸
えんがん

地域
ちいき

、モルディブやツバル 

などの小 島 嶼
しょうとうしょ

の国々です。 

 

「大潮で道路や家の基礎が浸水（ツバル）【FoE Japan】 

 
ツバルの子どもたち【FoE Japan】 

ふくやまピース・ラボ 

イメージキャラクター「ぴきゅう」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来場者の皆さんから様々な意見・感想をいただきました。 

その一部を紹介させていただきます。（アンケート結果より抜粋） 

 

・久しぶりにまま～ずの演奏を聞いた。相変わら 

ず元気でした。 

・人権作文発表の中学生のしっかりした意見感動 

しました。 

・高校生の平和大使の活動報告は希望を感じました。 

・高校生平和大使の活動内容が良くわかりました。 

実践力・発表力すごい人でした。 

・朗読絵本「母と子の八月八日」は福山空襲の恐ろしさ、親子 3 人の無念さが伝わってきた。 

・朗読「母と子の～」は多数のメンバーで聞きやすかった。感ずるものがありました。 

・支志團では一緒に踊ることができ、日ごろの運動不足を解消することができました。 

・パネルディスカッションでは、差別・偏見をはね 

のけ、人々とつながり合いながら生きて行こうとす 

る姿勢に共感した。 

・LGBTQ のパネルディスカッション～会場からの 

質問コーナーもあってもよいのでは。 

・朗読、活動報告など人権平和の大切さ、「心」とい 

う言葉がたくさんでてきましたが、わかりやすい説 

明・内容で、命の大切さ、人権の尊重を再確認でき 

ました。 

 

 

 

こちらも一部を抜粋して紹介させていただきます。 

 

・人はそれぞれ事情をかかえて生きていて、他者の肯定の重要性を感じました。 

・苦しい言葉や場面がたくさんありました。昭和の先生や生徒の話でしたが今は 

どうなのかも気になりました。 

・色々と考えさせられる映画でした。でも観れて良かったと感じました。 

・みんなにも見てもらいたい。 

・こういうとりくみをもっと情宣してください。 

・とても良い映画だと思いました。またよろしくお願いします。  

2024 ふくやま人権・平和フェスタ 

2024 ヒューマンシネマサロン 


